
СПбГУ 

 

ПРОТОКОЛ 
совещания у декана юридического факультета   

 (на платформе MS Teams) 

От 12.03.2021 №44/18-02-9 

 

Председательствующий – Сергей Александрович Белов, декан юридического факультета, 

заведующий кафедрой конституционного права, доцент. 

Секретарь – Екатерина Алексеевна Волкова, секретарь руководителя, Отдел обеспечения 

деятельности руководителей учебно-научных подразделений, Организационное 

управление, Ректорат. 

Присутствовали:   

Директор Центра технологий 

распределенных реестров 

 

М.В. Рукинов 

 

Повестка дня: 

1. О финансировании экспертной работы 

 
 

1. О финансировании экспертной работы 

 
(Выступили: С.А. Белов, М.В. Рукинов) 

В связи с необходимостью проведения экспертного исследования по выявлению 

законодательных барьеров и конкретных положений нормативно-правовых актов, 

препятствующих полномасштабному использованию инновационных цифровых сервисов, 

привлекать в выполнении которого предполагается преподавателей-членов коллектива 

юридического факультета, С.А. Белов предложил М.В. Рукинову обсудить вопрос 

финансирования этой работы. 

Так как результаты экспертного исследования будут представляться для 

обсуждения на заседании рабочей группы по подготовке заявки на получение статуса 

«регуляторной песочницы» в сфере безопасности киберфизических систем в Санкт-

Петербурге (далее – Рабочая группа) (председатель – В.Л. Макаров, президент                     

НП «РУССОФТ», один из сопредседателей Н.М. Кропачев - ректор СПбГУ),                    

М.В. Рукинов сообщил, что рассмотрение вопроса финансирования экспертных работ 

будет инициировано к ближайшему заседанию Рабочей группы. Также сейчас сотрудники 

центра технологий распределенных реестров готовят заявку на участие в конкурсе           

Ростеха по развитию технологий блокчейн. Суммарный объем финансирования на 

реализацию «дорожной карты» около 10,5 млрд.руб. В ее составе есть большой раздел по 

мониторингу законодательства. 

С.А. Белов ответил, что необходимо понимать сроки, которые будут отведены на 

выполнение экспертного исследования и перечень вопросов, которые должны быть 

рассмотрены, причем применительно к конкретным проектам. Без понимания конкретных 

проектов и компаний, которые будут задействованы, например, в реализации «дорожной 

карты», проводить какие-либо исследования бессмысленно. М.В. Рукинов согласился с                     
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С.А. Беловым, а также сообщил, что в таком случае целесообразно подумать о 

привлечении компаний, реализующих собственные проекты, к софинансированию этих 

работ, так как получение полномасштабного анализа законодательства с перечнем 

изменений нормативно-правовых актов для реализации конкретного проекта, является их 

прямым бизнес-интересом.   

 М.В. Рукинов предложил С.А. Белову следующий порядок действий: с 

преподавателями, которые будут задействованы в выполнении экспертного исследования, 

будут заключены допсоглашения с оплатой из средств, например, гранта Ростеха или 

средств, предоставленных компанией-участником «дорожной карты». Преподаватели-

исполнители в течение двух месяцев должны будут выполнить экспертизу, результаты их 

работы направятся директором Центра экспертиз СПбГУ А.В. Поповым соответственно, в 

Ростех или компании-заказчику. Также М.В. Рукинов предложил С.А. Белову, если 

возникнет необходимость, принять участие во встрече с В.Л. Макаровым.  

1.1. М.В. Рукинову довести до сведения С.А. Белова решение членов Рабочей 

группы, решение компаний-исполнителей «дорожной карты» о финансировании 

экспертных работ;  

1.2. М.В. Рукинову в случае необходимости, организовать и провести встречу 

В.Л. Макарова и С.А. Белова.  

 

 

 

 
Декан юридического факультета, 

заведующий кафедрой 
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Е.А. Волкова 

 

 


